

„Mein Vater hat den Skalp eines großen Häuptlings genommen?“

„Mein Kopf war behilflich, daß er um seinen Kopf kam!“ erwiderte der andere, und ein Strahl bitterm Triumphs flog über seine harten Gesichtszüge.

„So komm! Der Adler fliegt über den Wolken, daß er seine Fittiche frei bewegen kann; der Bär macht größere Sprünge, wenn die Ebene recht weit ist; und im tiefen Wasser schwimmen die größten Fische. Mein Vater kann sich zwischen diesen Felsen nicht strecken; er ist zu groß, um sich in einem kleinen Wigwam niederzulegen. Die Wälder haben Raum; er wechsle die Farbe seiner Haut und werde ein Grauhaupt am Beratungsfeuer der Narragansetts. Die Krieger werden seinen Worten lauschen, denn er hat eine starke That vollbracht.“

„Das kann nicht geschehen . . . kann nicht geschehen, Narragansett! Was im Geist erzeugt ist, muß bleiben, und leichter wär's, daß jetzt der Wald seine Blätter verlöre, als daß der, welcher einmal erfahren hat, wie mächtig Gott der Herr ist, seine geistlichen Gaben verleugnete. Doch ich nehme dein freundschaftliches Anerbieten mit dem Geiste der Liebe und der Vergebung auf. Meine Seele bleibt ewig meinem Volke zugethan; aber sie hat auch Raum für die Freundschaft anderer. So brich denn dieses Bündnis mit dem bösen, unruhigen Metacom, und laß das Kriegsbeil auf immer vergraben bleiben auf dem Pfade zwischen deinem Dorfe und den Wigwams der Bleichgesichter.“

„Wo ist mein Dorf? Nahe bei den Inseln, an den Ufern des großen Salzsees ist ein schwarzer Platz; aber ich sehe keine Wigwams der Narragansetts!“

„Wir wollen deine Dörfer neu aufbauen und sie bevölkern. Laß Friede sein zwischen uns.“

„Meine Seele bleibt ewig meinem Volke zugethan,“ erwiderte der Indianer, indem er mit unzweideutigem Nachdruck des andern Worte wiederholte.

Eine lange, niederschlagende Stille folgte. Als das Gespräch wieder aufgenommen ward, bezog es sich auf Ereignisse, welche die beiden Männer erlebt hatten seit der Zeit, wo das Blockhaus in der Ansiedelung der Heathcotes beiden zum Aufenthalt gedient hatte. Jeder besaß eine zu genaue Kenntniß von dem Charakter des andern, um fernere Versuche zu machen, eine Änderung seines Willens herbei-